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EtINCELLES

L’Olivier est une communauté, 
membre permanent de l’Arche, 
basée à Bruz près de Rennes.

Les révélations douloureuses issues de l’enquête menée par l’Arche Internationale 
nous ont tous profondément bouleversés ! 
Quelle cruelle désillusion de découvrir le double visage de Jean Vanier !
Si Dieu ou les événements parlent à travers l’Histoire, que nous disent-ils,  
quels enseignements tirer de ce que nous découvrons ?
 

Présent depuis cinq ans dans la communauté de l’Olivier, je ne peux que témoigner de la certitude que 
l’expérience de la rencontre vécue au quotidien avec les personnes accueillies et auprès des assistants à 
l’Olivier me transforme jour après jour !

Je me suis réjoui  des temps de fête et de célébration vécus ensemble, j’ai été bousculé par les accompagnements 
parfois difficiles auprès de personnes très vulnérables, j’ai été saisi par l’accueil d’assistants, repartis vers de 
nouveaux horizons, riches des diversités humaines, professionnelles, spirituelles, religieuses, culturelles 
vécues dans l’unité !

Chacun, au cours de son chemin à l’Arche l’Olivier- qui n’est pas toujours un long fleuve tranquille- 
a découvert que se mettre au service des autres, surtout les plus dépendants,  ne nous enlève rien 
mais bien au contraire, nous réjouit profondément.

L’Arche n’est pas un lieu de certitudes et de conventions… mais une œuvre humble et modeste qui se 
modèle dans l’ordinaire du quotidien, qui ne dépend pas d’un héros fondateur porté au pinacle mais de nos 
mille et une attentions journalières réciproques, de nos gestes répétés pleins de délicatesse, d’une écoute 
de tous les instants, d’un savoir prendre soin, d’une rencontre mutuelle qui nous transforme en profondeur  
et répond à notre soif de sens !

Cela nous oblige à redire oui chaque jour pour s’engager à donner mais nous conduit à recevoir tant en retour !

L’actualité nous invite, à travers la réécriture de notre charte de l’Arche, à affirmer ce que nous voulons 
vivre ensemble mais aussi à veiller à rester humbles, conscients que nos fragilités, si nous les identifions, 
seront signes de vigilance et sources de fécondité !

Pourtant, nous tous, assistants salariés et volontaires, amis, parents, bénévoles, avant d’être acteurs, 
sommes spectateurs émerveillés de la fidélité des personnes accueillies qui nous accordent leur 
confiance, nous confient leur intimité, leurs émotions, leurs peurs…et leur espérance !

Il est non seulement logique mais normal que cette lourde responsabilité implique des actions de mesure 
et de contrôle dont nous ne devons pas avoir peur puisqu’elles assurent la fiabilité de notre mission !

Eric THIBAULT  Directeur de l’Olivier
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Les nouvelles … 

• Grande actualité pour cette rentrée de 2019 :    
l’Ouverture des nouveaux foyers de Blusson ! 
Une belle journée d’inauguration a permis d’officialiser cette ouverture. Une troupe d’acteurs avec pour 
metteurs en scène Adrien et Julia ont présenté nos trois nouveaux foyers baptisés depuis : 
AD ASTRA, NAMASTY et SAMA.

• Inauguration 

Blusson

Anne-Françoise Courteille, Jean-Luc Chenut, Auguste Louapre, Bruno Hébert, Edouard et Laurie 

Rémi, artiste peintre 
« Les Trois Glaneuses » : 
Mathilde, Dominique, 
Anne-Lise

Retrouvez en pages 4 à 9 
les visages des nouveaux 
foyers, ainsi que de 
Ty Laouen, Udayan 
et Jéricho ! 
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Les nouvelles ....

Reportage en image  de cette journée qui s’est terminée par la reconstitution en carton de l’immeuble 
accueillant les foyers par Jean-Luc Chenut (Président du Conseil Départemental d’Ille-et-Vilaine), 
Anne-Françoise Courteille (1ère Vice-Présidente d’Ille-et-Vilaine en charge des solidarités, personnes 
âgées et handicap), Auguste Louapre (Maire de Bruz) et Bruno Hébert (Président du Conseil 
d’Administration de l’Olivier). 

Lauryne, Marion, Stérenn, Adrien, Jean 

Le roi, Jonathan

Visite des nouveaux foyers 
avec Véronique et Mathilde 

Reconstitution de l’immeuble en carton 
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UDAYAN

NAMASTY

Pauline, Ludivine, Astrid, Pierrick, Shane, 
Aimery, Laurie, Maureen,
Marine, Bernadette, Annick, Yasmina, 
Christophe, Georges, Alexandra, Anne-Gué

Jean, 
Nora, 
Emma, 
Adrien, 
Julie, 
Laurie
Malo, 
Gwen, 
Edouard, 
Haude-Gaël 
et Laurence

ZOOM sur les foyers
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SAMA

TY LAOUEN 

Céline, 
Astrid, 
Jonathan, 
Johan, 
Adrien 
(invité 
d’honneur) 
et Thomas 

Antoine, Jean-Yves, Raphaëlle, 
Thérèse, Katia, Marie-Christine, 
Goska, Gwen, Thomas, Stéphane, 
Anne-Laëtitia, Hélène, Nathalie, 
Florent, Constance et Anne 

ZOOM sur les foyers
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ZOOM sur les foyers

AD ASTRA

Pierre, 
Gabriel et 
Frédéric, 
Dominique, 
Louise et 
Amélie, 
Gepetto, 
Anne-Cécile, 
Angelika 
et Pauline, 
Blandine, 
David et 
Flora, Chadi

Véronique, 
Dominique, 
Marion, 
Mathilde, 
Rémi, 
Anne-Lise, 
Katell, 
Emmanuelle, 
Jean, Paul 
et Lauryne

JERICHO 
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Toute personne est une histoire sacrée

Bonjour à tous, je m’appelle Louise MERAL. 
J’ai 23 ans.  J’ai rejoint le foyer de Jéricho depuis 
Novembre 2019.
J’aime beaucoup le contact des chats, écouter de 
la musique (des années 80…), les arts plastiques, 
faire des puzzles, repasser…

Le père Yann Richard est notre nouvel 
aumônier depuis septembre. 

«Je suis prêtre depuis 30 ans pour le diocèse 
de Rennes, sur des paroisses rurales, 
accompagnant des enfants, des jeunes et 
de jeunes parents. Aujourd’hui, je suis à 
Rennes pour des études et le ministère en 
particulier à l’Arche.»      
   Bienvenue 

• Les nouveaux visages de la communauté

Bonjour, je suis David CRESPIN.
J’ai 28 ans. 
Je suis très heureux de revenir à L’Olivier, 
et je suis  nouvellement interne au Foyer de Jéricho.

J’aime écouter la musique en particulier Cats on Trees…
Je suis fan de la série High School Musical, je connais 
leurs chansons par cœur ! 
J’apprécie aider à cuisiner, et surtout j’aime bien 
manger.. 

Pierrick et le Père Yann 

        Bienvenue

        Bienvenue



8

Toute personne est une histoire sacrée

Rachida
• Maureen : Douceur et naturel ; n’hésitez pas à lui faire 
des jeux de mots, elle aime beaucoup.

• Rachida : Cuisinière talentueuse, Rachida inspire la 
sérénité. 

• Shane : « Mac Do me donne la vie » - parole d’un américain 
arrivé à Bruz.

• Françoise : Fraichement arrivée à l’Olivier, Françoise aime 
le sport, le théâtre. Elle incarne une douceur dynamique. 

• Gabriel : Tantôt animateur, tantôt troubadour, aussi sportif. 

• Dima : j’aime bien mon travail auprès des personnes.

• Emma : Haute en couleur, Emma déborde d’énergie. 
Emma apprécie particulièrement les mangas.

• Lauryne : Une petite boule d’énergie très souriante et très 
chaleureuse. Elle aime beaucoup la musique..

• Florent : Vivant, pétillant, positif et et enthousiaste !

• Constance : Une personnalité originale avec un sourire quasi 
permanent aux lèvres. Sachez qu’elle dessine très bien ! 

• Anne : De nature douce et bienveillante, Anne aime écrire 
des poèmes.

• Paul : un jeune homme empathique, humble et très ouvert 
d’esprit. 

Anne 

Shane

GabrielFrançoise Lauryne 

Dina Florent

 • les nouveaux Service civiqueMaureen

Constance

Emma

Julien Richard

PAUL
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Noémie

Katell

Ludivine

Amélie

• Noémie, vous la croiserez dans tous les locaux de l’Olivier, étant l’agent 
d’entretien ainsi qu’à l’ESAT où elle est assistante à mi-temps. Noémie 
adore les hortensias et cite Georges Bataille « Le rire est le saut du 
possible dans l’impossible. »

• Katell, jeune femme dynamique qui aime beaucoup rire a rejoint 
l’équipe d’AD ASTRA ! 

• Amélie « Bonheur, sérinité et chocolat » pourraient décrire Amélie, de 
retour à l’Olivier comme salariée à Jéricho. 

• Quand on demande à Ludivine ce qui l’anime « la 
recette d’un bon repas c’est de le partager » ! Invitez 
Ludivine ou invitez-vous à déjeuner à Udayan !

• Pauline, qui aime rire et partager est arrivée dans le foyer d’Udayan 
après un passage à Jéricho. 

• Aude : Gentille, douce et souriante. Aude s’adapte 
et apprend vite, nous sommes tous contents de l’avoir 
dans notre équipe.

Pauline

 • Nos nouveaux SALARIES

Toute personne est une histoire sacrée

   Claire, jeune femme 
énergique, assistante pendant 
deux ans à l’Olivier a quitté 
la communauté. Arrivée à 
Jéricho en 2017, Claire a 
ensuite rejoint l’équipe des 
Talents partagés. Claire est 
aujourd’hui enseignante en 
région parisienne. 

Belle route à toi !

 • Départ de Claire

Blandine et Claire    Claire et Frédéric

Aude
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MERCI 

 • Départ d’Alain, 
du « Patron » pour 

les travailleurs d’ESAT, 
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‘’Cet homme c’est un peu 
chacun d’entre nous avec 
ses contradictions.’’

Julien a proposé une idée sur 
l’écologie. Rémi, quant à lui, 
a proposé d’orienter la bande 
dessinée sur la pollution et ses 
conséquences sur l’homme 
au niveau de sa santé. Cet 
homme décide d’aller à la 
mer pour fuir la pollution de 
la ville, en espèrant que la 
mer ne le soit pas. 

Mais il y a la marée noire dans 
la mer, et il se rend compte 
des conséquences de la 
pollution auquel il participe. 
« Mais il faut y croire, en 
l’homme » il décide de sauver 
la mouette pris au piège dans 
la marée noire. Il obtient 
l’aide d’autres pollueurs. 
A la fin, ils se rendent compte 
qu’une crotte est beaucoup 
moins grave qu’une marée 
noire et ils en rigolent.

• A VOS CRAYONS
Il faut y croire, en 
l’homme !!!!

Actualité

frise historique  
Julien Richard effectue depuis plusieurs années une frise 

historique des membres de la communauté depuis 1989. Julien possède un grand nombre 
d’informations, néanmoins vous pouvez lui adresser un petit courrier pour qu’il puisse confirmer 
ou compléter sa frise avec vos dates d’arrivée et de départ éventuel de l’Olivier. Les sources de 
Julien sont notamment les feuilles de l’Olivier et Etincelles. Merci à chacun d’entre vous !
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Actualité

 • les marchés de Noël

Les travailleurs de l’ESAT transformés en 
lutins pour honorer les marchés de Noël tout 
au long du mois de décembre, sillonnant les 
routes du département : Bruz, la Gacilly, 
Rieux, Ploërmel, le Sel de Bretagne… 

Ils étaient également présents au marché de Noël 
organisé par la MDPH (Maison Départementale 
des Personnes Handicapées)ainsi qu’à la 
journée de Noël organisée par Kéolis. 

Des bénévoles de l’ESAT ont vendu aussi les 
produits de l’ESAT à la sortie des messes 
des paroisses de Rennes. 
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Actualité

 • iNFO :  Protection et sécurité des personnes
Pour une culture collective de la bientraitance et de la protection contre tout type de violence

Dans le cadre de sa politique de protection et de sécurité de ses membres, L’Arche en France 
met en place une procédure de recueil et de signalement de tout acte de violence (physique, 
sexuelle, psychique ou morale) qui pourrait avoir lieu ou avoir eu lieu au sein de L’Arche.

Que vous soyez directement concerné(e) ou témoin d’un acte de violence ou d’un comportement 
préoccupant, vous pouvez le signaler à L’Arche en France, en écrivant un mail à : 

                                       je-signale@arche-france.org

Votre message sera reçu par une cellule composée de membres de la Fédération de L’Arche 
en France et de personnes extérieures à L’Arche. Vous serez recontacté(e) dans les 72 heures.

En parallèle, nous vous invitons, si vous le souhaitez, à signaler les faits à la justice.

Vous pouvez également prendre contact avec une association d’aide aux victimes ou 
composer le numéro national d’aide aux victimes : 116 006

Depuis l’été dernier, nous avons transformé un bout de jardin 
de L’Olivier en un espace champêtre. Cinq magnifiques poules 
arpentent paisiblement la pelouse à l’ombre des pruniers, picorant 

par ci par là ce que la nature leur donne. Non loin de là, un couple de 
cailles du Japon se dore au soleil et nous offre un bel œuf tous les jours.  
Dans le coin potager, nous semons à la volée toutes sortes de graines, parfois 
inconnues.  Dans un désordre organisé, elles grandissent et s’épanouissent 
les unes aux côtés des autres formant un véritable écosystème. Nous récoltons 
régulièrement selon la saison : tomates, salades, poivrons, haricots et toutes 
sortes de savoureux légumes.Tout ceci est le fruit de beaucoup de bonnes 
volontés, chacun venant donner une minute ou une heure de son temps 
et participant à son rythme au développement de ce beau projet.N’hésitez 
à venir vous promener près d’Udayan, dans cet espace où nous donnons 
du temps au temps. Lors de cette balade bucolique, vous aurez l’occasion 
d’observer ce que la nature a de plus beau à offrir.   Thomas G

Le jardin 
et les 
poules
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PAROLES DE… 

Quand la fragilité change tout : Car elles sont 
nombreuses ces fragilités que nous portons 
en nous. Assumées personnellement et en 
communauté elles transforment. Il y a celles 
des personnes accueillies à l’Arche, avec leur 
histoire, leur handicap mental et physique, et 
la dépendance que cela implique. Il y a aussi la 
fragilité des assistants qui partagent le quotidien 
de la vie et témoignent d’une grande générosité 
en service civique pour quelques mois, ou 
bénévoles pour une activité, toutes et tous sont 
chaque jour bousculés. Et même l’aumônier !

Je retiens de mon premier contact la difficulté 
de communication où l’on se sent impuissant, 
comme gêné d’être là. Même les mots sont 
absents. Comment entrer en relation avec 
l’autre ? Comment le découvrir ? Comment faire 
ensemble un bout de chemin ? Mais surtout, 
comment se laisser accueillir ? Me voilà bien 
« empoté », démuni, désemparé même. Cette 
difficulté relève ma propre fragilité. Si je l’accepte, 
avancer est possible. Le geste, l’expression du 
visage devient un nouveau langage. Le corps 
malmené ou meurtri parle quand les mots 
manquent pour dire la soif de vie et de relation.
 
Reste à être là, simplement présent et se laisser 
emporter. Là est le miracle de l’Arche : être 
ouvert à l’autre, se laisser toucher. Et ce n’est 
pas peu de le dire ! Leçon d’humilité, de minorité, 
comme François et le lépreux.  Qui est alors le 
plus handicapé ? Où en suis-je de mes propres 
limites ? Autant de questions à accueillir tout en 
gardant le sourire, l’humour pour arme fatale 
et répondre oui devant l’insistante demande de 
reconnaissance. 

Des souvenirs forts : Au cours de ces trois 
années, il y en eut des temps de grâce : fêtes, 
célébrations, détentes… Chaque semaine nous 
célébrons l’eucharistie, avec la prière spontanée 
et son lot de surprises : l’inattendu de Dieu. 
Une fois par an, la retraite Arc-en-ciel avec des 
binômes venus de plusieurs communautés : une 
personne accueillie et un accompagnateur pour 
quelques jours à vivre au rythme de l’abbaye 
cistercienne de Timadeuc (56). Quels échanges ! 

Cette année toute la communauté de l’Olivier 
est partie en pèlerinage au Mont Saint Michel 
sur plusieurs jours. Quelle organisation pour 
une pareille aventure au programme sur mesure 
: traversée de la baie à pied, visite du Mont, 
célébrations, veillées et même du char à voile ! Cinq 
jours inoubliables. La « fête des amis », rendez-
vous annuel qui cette fois marquera les « 30 ans de 
l’Olivier », Joyeux anniversaire à la communauté. 

La fragilité du Christ serviteur : Le moment 
fort de l’Arche est pour moi la célébration du 
lavement des pieds le Jeudi-Saint. Vivre ce 
geste à l’invitation de Jésus à ses disciples, « 
Faites ceci en mémoire de moi », donne tout son 
sens à la communauté. Que d’émotion dans 
cette liturgie du service. Que de fraternité à voir 
l’un se faisant le serviteur de l’autre. Il n’y a plus 
assistants ou assistés, tous sont serviteurs à la 
suite du Christ, se mettant à genoux comme lui, 
s’abaissant à hauteur de chacun de ses disciples 
pour leur laver les pieds. La fragilité du Christ 
serviteur est à son comble. 

Me voilà emporté dans la même démarche, 
invité à repenser mon ministère à la suite du 
Christ, pour mieux servir et accueillir chaque 
personne comme un don sacré. Tout un chemin 
de conversion. » 

Frère Didier Brionne, ofm, Rennes (35) 

En acceptant la mission de prêtre accompagnateur de la communauté 
de l’Arche, « L’Olivier » à Bruz, près de Rennes, je ne m’attendais pas 
à de telles découvertes une fois la première appréhension dépassée. 
J’arrivais dans un monde inconnu et ce ministère s’est avéré 
source de joie et d’émerveillement devant la vérité des personnes 
rencontrées et leur simplicité dans l’accueil fait au nouveau venu. 
Les messes hebdomadaires et les nombreuses fêtes partagées, - une 
caractéristique de l’Arche-, m’ont révélé combien nos fragilités sont 
sources de grandes richesses.

 • Frère Didier
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PAROLES DE… 

C e 28 JANVIER 2020, 
un superbe moment avec 
un présentateur dynamique,  

une prestation théâtre pétillante, 
joyeuse, colorée avec des panneaux 
recouverts de mots touchants pour les 
bénévoles et de magnifiques soldats 
romains défendant farouchement  
un trésor...

Et quel trésor !!! Le poème de 
Mathilde nous a remplis d’émotions 
et les cadeaux personnalisés (cadres 
avec photos avec nos amis de 
l’olivier, plantes) nous ont tellement 
fait chaud au cœur. Et cerise sur 
le gâteau le moment convivial qui a 
suivi avec de délicieux fondants au 
chocolat maison. Occasion de beaux 
échanges et de faire connaissance. 

Merci à vous tous et à chacun, 
résidents, assistants, ,salariés  
stagiaires. Vous nous avez fait un 
cadeau d’une valeur inestimable. 

Catherine et Philippe Hans, bénévoles

• UNE BIEN BELLE 
APRES MIDI pour 

les bénévoles 

Marion et Chantal, bénévole à l’Olivier 

Malo et Edouard
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Vie Institutionnelle

Le mercredi 12 et le jeudi 13 Novembre, Eric et moi-même nous sommes rendus à la 
communauté d’Aigrefoin pour la rencontre des responsables ESAT de toutes les communautés 
de l’Arche.

De manière officielle, le 
programme était un partage 
et une réflexion autour de 
la réforme des ESAT, de 
l’amélioration de l’inclusion, et 
d’un meilleur partenariat avec 
les entreprises.

Officieusement, c’était la joie 
de se rencontrer et d’aller un 
peu dans les autres ESAT 
prendre les nouvelles des 
uns et autres, visiter l’ESAT 
d’Aigrefoin (chez qui on a 
trouvé l’idée des bonnets à 
plat), vivre la rencontre au sein 
des foyers et «chez l’habitant» 
pour nos hébergements.

 
Nous avons pris le temps d’un moment de convivialité autour d’un bon repas dans ... une crêperie !!! 
Non mais franchement ! Crêperie améliorée sans galette complète : cela s’appelle la sobriété heureuse 
selon Eric (et sa galette au foie gras !) ...»   Valérie

 • Rencontre des responsables d’ESAT

 • Nouveau coordinateur de région 

« En 2004, avec Maylis, nous 
avons décidé de quitter Paris 
pour une nouvelle vie en nous 
engageant à la Rebellerie, que 
j’ai rejoint comme responsable 
de communauté.

Nous avons toujours été 
heureux de ce choix de l’Arche 
très fécond pour notre couple 
et nos six enfants. Notre regard 
sur la différence a changé 
et nos vies se sont épanouies 
avec plus de simplicité, plus 
de vérité, plus de joies, plus 
de nature…

C’est plein de reconnaissance 
qu’aujourd’hui après trois 
mandats et 15 ans de 
responsabilité à la Rebellerie 
je suis heureux de mettre mon 
expérience au service de l’Arche 
en France et de l’ouest en tant 
que responsable régional. 
Merci pour l’accueil que vous 
m’avez réservé à l’Olivier. Je 
serais heureux au fil du temps 
de mieux faire la connaissance 
de chacun de vous, alors à 
bientôt. » 
 Antoine de TERVES

L’Olivier te souhaite la bienvenue 
Antoine, dans ta nouvelle mission 
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Vie Institutionnelle

Notre Charte sera comme un cadeau précieux, fait de perles, de « graines de sagesse quotidienne», 
de « pierres précieuses dans nos vies », venues de tous les pays de la Fédération, rassemblées sur 
un fil qui leur donne cohérence et sens.
Notre compréhension de l’essence de L’Arche se développe avec le temps. La Charte actuelle a été écrite 
en 1993, exprimant ce que nous croyions et connaissions alors. Par le processus de la Charte, nous 
relisons et collectons nos expériences partout dans la Fédération, pour écouter ce qui nous inspire au 
cœur de ces expériences. De là, nous créerons une Charte exprimant ce qui nous unit. Nous voulons 
que tous ceux qui ont un engagement dans L’Arche participent et que toutes les voix soient entendues.
Chaque étape propose des questions pour réfléchir et partager.
Nous collecterons les fruits de notre travail et les enverrons à l’équipe du processus de la Charte, en 
suivant leurs instructions.

UN PROCESSUS EN TROIS ÉTAPES
Première étape - Mai 2019 – Avril 2020 (12 mois) : Nous allons relire nos expériences de vie communautaire 
pour y repérer ce qui nous donne vie et ce qui ne le fait pas.
A l’Olivier, au cours d’un temps communautaire, nous avons commencé cette première étape en illustrant 
à travers un attrape-rêve, un bijou africain ou encore un origami japonais ce qui nous donne vie ou ne 
nous donne pas vie.
Deuxième étape - Mai – Octobre 2020 (6 mois) : Nous partagerons ce que nous aurons découvert lors de 
la première étape, et nous mettrons des mots sur le sens de ces découvertes.
À partir de la collecte des étapes 1 et 2, l’équipe du processus de la Charte, esquissera une nouvelle 
Charte à soumettre à consultation.
Troisième étape - Mai – Décembre 2021 (8 mois) : Nous allons recevoir une esquisse de Charte et nous 
prendrons le temps de voir si elle exprime bien ce qu’est L’Arche pour nous. Ensuite, à partir de nos 
retours, l’équipe du processus proposera la nouvelle Charte à l’Assemblée de la Fédération en 2022 où 
elle sera votée. 
Pour plus de renseignements : https://www.larche.org/fr/web/charter-process

 • Démarche de la Charte
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Vie Institutionnelle

• Expression libre  
Astrid et Edouard, en grande 
contemplation de Johan au 
musée des Beaux Arts de 
Rennes ! 

 • Ils font l’audimat…

Adrien et Edouard à l’honneur 
lors du match Nantes - Bordeaux 
via leur belle affiche rendant 

hommage à Emiliano Sala (capture de 
la vidéo diffusée à la télévision)

Pierrick, Jean et Thomas
Adrien, Johan, Edouard et Jonathan 

 • Tournoi 
   inter-foyers !
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Nouvelles

Nouvelles

Le 14 novembre 2019, le Pape François a nommé 
Mgr Jean-Paul James, archevêque de Bordeaux, 
évêque de Bazas. La messe d’installation de 
Jean-Paul James s’est tenue le 26 janvier 2020 
à la Cathédrale Saint-André à Bordeaux.
 
Né en juillet 1952 à Rennes, ordonnée prêtre en 
1985, Jean-Paul James a accompagné pendant 
14 ans la communauté de l’Olivier avant d’être 
nommé évêque de Beauvais de 2003 à 2009. Il 
a ensuite été appelé à Nantes pour exercer son 
ministère jusqu’en 2019. Nous lui souhaitons 
un bon et fructueux ministère.

Décès           Nous confions à votre prière et nous gardons dans la nôtre :
• André BERTIN, personne accueillie au foyer de Ty Laouen
• Madame BERTHELIN, maman de Pierrick Berthelin et la Mamie de Yasmina et Jean P. 
• Monsieur Arthur GOUIN de ROUMIGNY
• Jean-Marie GAUTIER, grand-père de Pierre BOHUON
• Madame Marie-Thérèse CHAPUIS, maman de Bernadette 
• Madame Céline BUREAU, membre de la communauté Foi et Lumière et amie de la communauté
• Madame Nicole CLAUZON, maman de Jean et Emmanuel Massou 

Mariage      Nous partageons leur joie et nous unissons à leur prière d’action de grâce.
• Aude-Isabelle LEDOUX et Maxime PIEDVACHE, le 26 octobre en l’église St Jeanne d’Arc de Rennes 
• Claire RENART et Rémi RONSSIN le 22 février en l’église de Contres 

Naissance           Nous partageons leur joie et nous unissons à leur prière d’action de grâce
• Le 28 avril 2019, Romane chez Bénédicte et Thomas DELACROIX
• Le 4 septembre 2019, Thaïs chez Pauline et Sébastien de la PERRAUDIERE
• Le 5 décembre 2019, Brune chez Marine et Augustin CHEVILOTTE
• Le 13 mars 2020, Lilwenn chez Nathalie et Yann Lalande – Caudal. 
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Si vous souhaitez soutenir la communauté de l’Olivier, devenez amis 
de la communauté. Vous pouvez faire un don (si vous êtes imposable vous 
pouvez déduire 66% du montant de votre don).

UN GRAND MERCI !

30 rue de la Noé - 35170 Bruz   02.99 52 72 74 - Fax : 02 99 52 56 17 -  larche.lolivier@wanadoo.fr  
site internet : www.larche-lolivier.com - Facebook : larche lolivier
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Photographies : Yves Briant / Eddy El Boughammi 
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Nous avons recueilli un don de près de 5000 euros remis par les neveux d’Haude-
Gaël Barbarin. Cette participation vient de l’établissement Notre-Dame de France à 
Paris et correspond à ce qui a été collecté lors de vendredis de Carême par les élèves.

Appelodon  : 
  

Nous recherchons
dans les mois qui 

      viennent des volontaires  
Merci de contacter 

Aloïs
02 99 52 72 74

service 
civique 

Tapez :
je-te-donne.arche-france.org

voir les projets de 
L’Arche l’Olivier

et  AIDER

Petit coup 
de pouce 

• Autres partenaires : Café Joyeux, Lilly France, 
Fondation Anber, Diadème, Triballat, CCAH, Fondation 
A et P SOMMER, Malakoff Médéric Humanis, Axa Direct, 
Pépinières de la Rabine, IRCEM, la Théâtrerie, Les Bagouls, 
Atelier St Joseph, Théâtre les Baladins

• Partenaires institutionnels privilégiés : 
Département Ille & Vilaine / Ville de Bruz / Agence Régionale de Santé Bretagne

• L’Olivier est adhérent 
au GRAAL et à  l’URIOPPS  

RECHERCHONS ACTUELLEMENT :
L’ESAT recherche des draps en lin ou autres pièces en lin épais, et de la toile cirée. 
Les Talents partagés et les foyers recherchent des puzzles et des livres. 

Bénévoles : Les Talents partagés recherche un bénévole pour l’entretien courant 
des vélos des activités – Disponibilité 1h/semaine. 

MERCI de contacter Aloïs à l’adresse suivante : resp.assistants.lolivier@wanadoo.fr

Toujours prêts à 
accueillir des bénévoles !

Pour les activités de jour,

les espaces verts,

du travail de secrétariat,

Merci de contacter

Aloïs

Bénévoles 


